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近日，手术室麻醉科医生，骨科医生及超声科

医生，在科室主任的带领下共同学习了超声在肌
肉，骨骼，神经病变中的临床应用，了解了肌骨超

声的优势，为加强兄弟科室以后业务的合作与发展

打下了坚实的基础！ 张潇

“感谢老师对我的关心照顾！”11月22日感恩

节这天，恰是胸外科主任付春海的生日。作为徒弟
的邢霄宇为导师送去了生日蛋糕，送去了浓浓的生

日祝福。 寇金柱

11月17日上午，

淄博市卫计委以“初
冬里的暖阳·健康服

务在行动”为主题开
展大型义诊活动。数

千名市民顶着寒风来

到淄博市博物馆广场
与医院专家面对面问诊。北大医

疗淄博医院组织多名专家参加了

活动，受到了市民的好评。
11月30日，北大医疗淄博医

院选派疼痛理疗科、中医科、普

外科、心内科、内分泌科及特检
科共11名医护人员，组成“义诊

小分队”，前往沣水镇张炳村，
助阵“第一村医”杨吉萍，开展

大型义诊活动。

副高专家受欢迎

内分泌科副主任医师刘新明

面前就排起了问诊的长龙，都等
着找他咨询。“刘大夫，我高血

糖已经20多年了，一直控制的很
好。最近吃了降血糖的药血糖反

而升高了，这是怎么回事？”刘大夫仔细

为老人查体后，说：“大爷，您血糖偏高
的话，建议您联合用药，但不要经常性换

药。您饮食和运动习惯都很好，要继续坚

持呀！”刘大夫仔细给王大爷解释到。
在义诊现场，有来看病的患者，也有

替家人来咨询的。“刘大夫，我父亲高血
糖多年，一直控制的很好，但最近常感觉

疲惫，有时候还莫名流口水，没有精神，

身上一直有药味，这应该怎么治呢？”刘
大夫抓紧问：“老人家血糖平时有查吗？

药怎么吃啊？”“平时没有检查血糖，最

近不舒服，糖适平每顿多吃了一粒。”李
大姐赶忙回刘大夫。“这种情况还是建议

去重新检查一下，评估一下胰岛功能，视

情况来更换药物，血糖平时也多检测，不
要因为不舒服就多吃药，药多吃会造成低

血糖，反而更容易产生疲劳感。”刘大夫

给李大姐建议道。

第一村医被点赞

中午，义诊活动依旧如火如荼的进行

着。“大夫，我孙子今天有点感冒，感冒

药给他吃了，抗生素也给他吃了，还是鼻
塞，您给看看什么情况，严重吗？”“第

一村医”杨吉萍大夫听到，立即往前查看

孩子情况，“阿姨，您孙子咳嗽吗？”
“不咳嗽，就是有点鼻塞。”“没大问

题，但孩子不咳嗽

的话，还是不建议
吃抗生素，喝点小

儿 感 冒 冲 剂 就 可
以。感冒都是有周

期性的，这几天给

孩子吃些清淡易消
化食物，避免生冷硬及辛辣等刺

激性食物，保持室内空气清新及

湿润，避免烟雾及粉尘的刺激，
孩子逐渐就好了。”“那我就放

心了，谢谢您大夫。”

“医生啊，我这孩子最近晚
上老磨牙，一开始我们以为他肚

子里有虫，就给吃了打虫药，但
也不管用，前一阵刚去诊所体检

完，孩子身体也没其他问题，这

咋回事？”吕大姐牵着孩子还没
坐稳就着急的开口问道。“肚子

有虫只是孩子磨牙其中的一种原

因，体检中没有查出问题，就不
必惊慌。大姐，最近白天孩子精

神状态怎么样啊？”“白天他精
神头可足了，上蹿下跳的。”吕

大姐着急回杨大夫。“大姐，孩子磨牙也

可能是因为白天精神头太足，如果过于激
动、疲劳，也会导致孩子磨牙，平时大人

一定多注意，控制孩子运动量，适当休

息。”杨大夫慢条细理地给吕大姐介绍
着。

义诊活动深受市民及村民们热烈欢
迎，北大医疗淄博医院的专家和第一村医

热情地接待每一位问诊患者，认真问询病

情、耐心接受咨询、并给予相应的健康及
治疗方面的建议和指导。义诊为广大市民

和村民们搭建一个良好的沟通平台和方便

就医的机会，真正做到了“便民、利民、
惠民”。 张宇

为加强医务人员的法律法规知识学

习，使广大医务人员在工作中真正做到学
法、知法、懂法，进一步增强法制意识，

医院科教科于11月9日组织《医

疗纠纷预防和处理条例》解读
专题讲座，全院医护人员共计

200余人参加了此次培训。

培训班上特邀北大医疗淄
博医院法律顾问、山东建仑律

师事务所副主任、高级合伙人

陈红梅律师为大家授课。
陈红梅律师结合自己多年

从事医师法律的业务体会，从
法律及人文角度对医疗纠纷的

预防进行了全方位解读，对比

了建国以来，我国处理医疗纠
纷所适用的几部法规；分析了

医疗纠纷出现的各种因素以及医患双方的

心态；着重解读了《医疗纠纷与防范和处
理条例》的新增条款，对其中医护责任及

医疗机构的义务做了细致分析与阐述，结

合真实案例，对医疗活动中的告知义务、
转诊义务、注意义务、预见义务、取得同

意义务等做了剖析与解读；对医务人员容

易出现问题的节点作了重点强调；并同时
对医务人员病历书写规范、病历复制与封

存程序、尸检告知注意事项等进行了专门

阐述和细节强调。
通过此次培训，进一步强化了医务人

员的法律意识和医疗风险防范意识，对于
保障医疗安全、构建和谐的医患关系具有

重要意义。聆听讲座的医护人员纷纷表

示，这个法律讲座让他们受益匪浅，把讲
座的内容融入到日常医疗工作中，努力查

找自身问题，时刻提醒自己提高法律风险

意识，规范医疗行为，为平安医院的建设
做出自己的贡献。 刘立军

北大医疗淄博医院组织《医疗纠纷预防和处理条例》解读专题讲座

爱 撒 初 冬
——— 医院组织“初冬里的暖阳”大型义诊活动

为提高基层医疗卫生服
务能力，扎实推进健康扶贫

工作，10月29日，我正式成

为第三批“第一

村医”中的一
员，被派驻到张

店区沣水镇张炳

村卫生室。
张炳村位于

沣水镇东南部山
区，现有人口

930余人，其中

贫困户19户，低
保户7户，常住

人口多为40岁以

上中老年人。前
任村医因为生

病，村卫生室已
停诊约一年，村

民看病买药要到

邻村或镇卫生院
十分不方便，为

此村里重新装修

了卫生室，两周
前镇卫生院又派

了新村医准备重新开诊。
昨天，在村妇女主任陪

同下，走访了部分低保户，

其中有位村民唐大妈，今年

67岁，有“冠心病、高血
压、肾病综合征”病史10余

年，平时买药看病要到镇卫

生院或市里医院，很不方
便。我默默下定决心，每天

去看看唐大妈，时刻监控她
的病情。通过走访我了解到

了村民的健康及生活状况，

告知村民村里卫生室即将重
新开诊，以后买药、测血

压、测血糖都不用出村了，

而且北大医疗淄博医院的专
家还会定期来村里义诊。唐

大妈及村民听到这个消息，
高兴的拍起手来，直说太好

了，感谢我们的到来。

新的身份，新的工作
环境，新的同事，新的起

点，希望卫生室在大家的

共同努力下早日以全新的
面貌重新开诊，我也将用

实际行动践行“第一村
医”的职责。

杨吉萍

新的起点——— 我来当“第一村医”
——— 北大医疗淄博医院杨吉萍工作日记节选

为贯彻党的十九大精神，践行
健康中国梦，做好检后服务延伸，

11月16日，北大医疗淄博医院健康
体检中心走进七河生物科技股份有

限公司，就健康体检报告解读、中

老年突发心脑血管疾病自救与急
救、创伤骨折的紧急处理、心肺复

苏等相关知识对七河生物部分干

部、职工进行培训并交流。
培训交流会上，健康体检中心

体检部姚文明副主任详细讲解了一
系列的日常工作、生活中常用、实

用的健康、急救知识。市场部主任

郝文娟演示了心肺复苏的标准操作
流程，深入浅出的讲解，生动直观

的演示，为干部职工们奉献了一道

丰富的“健康大餐”，赢得了在场
干部、职工的赞许与肯定。

培训过程中七河生物干部、职
工细心学习，积极参与，实际演练，

收获满满。此次培训，让企业干部、

职工们进一步提高了自身的危险防
范意识，掌握了现场急救技能，为安

全生产和职工健康提供了有力保

障。
北大医疗淄博医院健康体检中

心是七河生物公司职工的定点体检

单位，通过培训，既送去了健康急
救知识，又加深了彼此之间的友

谊，为今后更好的合作奠定了良好
基础，
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贵院治疗几十天，

天使飘冉在床前。

喜颜温语勤问候，
无语观察昼夜转。

医护两者都重要，
培育专家护理俺。

我代病友来发声，

喜盼诸位点个赞。
李护士长笑吟吟，

领导有方我服气。

责任护士倪俊霞，
爱心送上如亲眷。

唐薇不像三十一，

各项业务皆骨干。
温温尔雅孔家女，

面带微笑到床前。
几多美女分不清，

精细护理美名传。

病者个个都脆弱，
都昐爱心撒人间。

医护两者都优秀，

北大医疗美名传。

和谐医患

我赞肝胆护士班
魏怀忠


